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第２３６５回 例会 第 9回例会（9月 4日） 

●点鐘 島﨑政敏会長 

●国歌斉唱 

●台湾国歌演奏 

●ロータリーソング斉唱 

●来訪者紹介 

●会長の時間 島﨑政敏会長 

●幹事報告 

●吹上 RC様ご挨拶 

●交換留学生アリスさんご挨拶 

●委員会報告 

●誕生祝い 

●本日の卓話 

●出席奨励・スマイル委員会 

●点鐘 島﨑政敏会長 

点  鐘 

 

国 歌 斉 唱 

 

台湾国歌演奏 

 

ロータリーソング斉唱 

 

来 訪 者 紹 介 

交換留学生 アリス 様 

ホストファミリー 小山葉子 様 

吹上ロータリークラブ会長 鳥羽千太郎 様 

吹上ロータリークラブ幹事 山崎研 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 の 時 間 

 

皆さん こんにちは。 

先週は図書の贈呈式がありましたが、私は子供の頃本が

大嫌いでして、児童書なんてものはほとんど読んだ記憶がない

んです。 姉はよくできた子で沢山本も読んだらしいのですが 

私は外遊び専門、 姉が読んだような本には全く関心を示さ

ないんで、それに朝早起きで騒がしいのもあって、見かねた母

親がこの子もマンガだったらひょっとしたら読むかもしれないって

思って、私の枕元に子供向けのマンガを置くようにしたらしいん

です。 

虫取り 魚取りが大好きで いつもうち中で一番早く目を覚

ましちゃう質でしたけど、あまり暗いうちから起き出しちゃいけな

いって言われていて、やる事がないから仕方なく枕元のマンガを

読んでみたらこれが面白い、それからはどんどん読みました。 
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鉄人 28 号、鉄腕アトム、伊賀の影丸、紫電改のタカ・・・数

え上げたら切りがないですね。 

つまり私の日本語の基礎は少年マガジン ・ 少年画報って

ことです。人間は母国語でしかものを考えることは出来ない と

言われていますから、そうであれば私の思考のベースは顕らか

にマンガなんだろうと思う訳です。 

そんな人間が児童書の贈呈式なんてことをするんですから、

誠に面白いなと思います。 

きょうは交換留学生として台湾から来日しましたアリスさんが

初めて例会に来てくれましたから、少し日本語や日本のことを

話してみたいと思います。ただ何分 良書を読んで育っていな

いせいか、これがなかなか難しい。ですが私なりにトライしてみ

ます。 

私には弟が 2人いまして、一人は電気メーカーの海外営業

担当もう一人は建設会社の海外駐在、どちらも特に英語教

育なんか受けて育った訳じゃないですが 言葉で困ったという話

しは無かったですね。言葉は必要に迫られたらなんとかなっちゃ

うようです。 

それよりもむしろ彼らが困ったのは 自分達の宗教や信仰 ・ 

文化のことを自分自身がなんとなくでしか理解出来ていないか

ら、これを外国人にうまく説明することが出来ない、これが出来

ないと外国ではまともな人間とは認めてもらえないらしいですか

ら こちらの方が余程大変だったと言ってます。 

この点では明治の日本人はまだ楽だったかもしれません。 

内村鑑三にしても新渡戸稲造にしても 武士道とはかようなも

のであるって事を語っていれば欧米の人達への日本人の説明

になった訳ですから。 

その後時代は移り変わって、戦後日本では二人の小説家

がノーベル文学賞を受賞しました。ノーベル賞を受賞すると ス

トックホルムで記念講演をするんです。 

川端康成は講演のタイトルを「美しい日本の私」 としました

が、当時誰に対して語っているのかわかりにくいという話しがあり

ました。 

次に受賞した大江健三郎は「あいまいな日本の私」 という

変なタイトルにしました。 自らもヒューマニストでありたい願う自

分としては 今の日本を美しいとはとても言えない、明治以降

の近代化という西欧追随の歴史の中で日本はアジアの国々

に大きな迷惑をかけてしまったという念、正気を失った歴史を

持つ国の人間というあの世代の日本人のインテリ層の人達に

共通するような引き裂かれた複雑な気持を日本の近代化や

現代の工業生産力と搦めてかなり苦労して説明しています。 

どうも日本人というのは大文学者でもかなり説明しにくいテ

ーマなんだなぁということがわかりますが、彼は 私の先輩である

川端さんも日本人のことは散文ではうまく説明出来ないことが

わかっていて、中世のお坊さんの作った歌を持ち出して自分の

心象風景を表現したんです と言っています。 

その歌の一つが 「春は花 夏ほととぎす 秋は月 冬雪さえ

て冷しかりけり」道元禅師の作だそうです。 たしかにこれが日

本だよな と我々は思うんじゃないでしょうか。 

こういう歌からは日本人ならばすぐにその情景が目に浮かぶ、

そして細やかな気持に思いを馳せることが出来る、私もそれが

日本人だと思うんです。和歌や俳句もわからない、小唄も端

唄もどど逸もちょっともいいなと思わないってことでは本当の日

本人ではないだろうと思う訳です。 

きょうみたいにアリスちゃんが来ると、あぁ英語か中国語が出

来たらなぁとやはり思うものです。最近は小学生からの英語教

育も流行っているようです。 

しかし私は 英語よりも日本語の方が余程表現力豊かな

言語だと思いますし、本当の日本人になる為には先ず幼児

期の日本語教育こそ必要なんじゃないのかって思いがあります。 

そしてまた私の弟達が答えに困ったようなテーマ、日本独自

の文化や宗教が、同じ東アジアでも中国や台湾 ・ 朝鮮とど

のように違っているのか、そういうことのわかっている日本人にな

りたいものだと思います。 

きょうの話しはこれでおしまいにします。 

 

幹 事 報 告 

 

碓井勝也 幹事 

＜１＞本日理事会が行われました 

以下の議案がすべて承認されました 
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・前回議事録承認の件 

理事会議事録は承認された後クラブホームペー        

ジの会員専用ページに掲載されます。 

・9月プログラム変更承認の件   

・10月プログラム承認の件 

・行田商工会議所会員ゴルフ大会参加協力及び賞品提供

の件  

・忍城時代まつり協賛の件 

・行田市菊花展に対する賞及び賛助金の件 

・古代ハスの里イルミネーション 2014 協賛の件 

 

 

＜２＞地区奉仕 3部門合同セミナーに参加しました 

8 月 30 日地区奉仕 3 部門（職業・社会・国際）合同セミナ

ーが開催され、島﨑会長、鴨田世話人、山本憲作世話人

の 3 名が出席されました。地区委員の小菅委員長、小椋副

委員長、橋本委員は設営側で受付等でそれぞれ活躍されま

した。 

 

＜３＞次回例会は 9月 11日木曜日 

次回例会は 9 月 11 日木曜日、深谷シネマにて映画鑑賞で

す。集合時間は午後 4時 00分となっております。お間違いの

ないようご案内申し上げます。 

 

＜４＞アリスさんからお土産を頂戴しました 

アリスさんから行田ロータリーの皆さんへと、お土産をいただいた

のですが忘れてしまいました。会員の皆さん、アリスさんごめん

なさい！！ 

 

吹上ロータリークラブ様ご挨拶 

 

 

吹上 RC会長鳥羽千太郎 様、幹事山崎研 様 

 

交換留学生アリスさんご挨拶 

交換留学生アリスさん 
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委 員 会 報 告 

福島会長ノミニー指名委員長 

 

立候補が無かったので、会長ノミニー委員会で指名してご報

告します。 

 

誕 生 祝 

 

 

8月、9月の誕生祝です 

 

本 日 の 卓 話 

新入会員卓話 

 

新井健一会員 

昔と今の容積と面積の単位について。忍城十万石について。

お話いただきました。 

 

 

松岡保会員 

中規模ショッピングセンターの販売促進について、お話いただき

ました。 

 

新井誠会員 

先週ホームステイしたフィリピンについて、お話いただきました。 

 

出席状況報告 

 

倉持好二郎 出席奨励・スマイル委員長 

 

T 

A 

正会員数 

85年規定承認者 

57名 

19名 

A 理事会欠席承認者  

P 本日の出席者 39名 

B 各承認者の例会出席者 11名 

MU 本日のメーキャップ者  

本日の出席率 79.6％ 
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ニ コ ニ コ 報 告 

鳥羽千太郎 

吹上 RC会長 

本日は、お世話になります。よろしく

お願いします。 

山崎研 

吹上 RC幹事 

本日はお世話になります。 

永島会員 おかげ様で行田市民大学同窓会

歴史研究グループ2012会が忍の行

だの昔ばなし語り部の会の教本 72

話をインターネット上に掲載されまし

たので、ご覧ください。 

「忍の昔ばなし」で全部、行田の物

語が出てきます。更に、現在本町

北谷等の物語に挑戦中ですので、

お楽しみにして下さい。 

諸貫会員 新入会員の皆様、卓話をして頂、

ありがとうございます。 

小山会員 先日、アリスをプールへ連れて行きま

した。大変泳ぎは得意のようです。

本日、私は 80歳になりました。年寄

りですがよろしく。 

小松会員 9月 17日（水）朝 9時 15分～ 

NHK あさイチに出演します。 

ポップな足袋が取り上げられます。 

※本日のニコニコは、6,000円でした。ありがとうございました。 

 

点 鐘 

 


